



ACTA DEL CONSEJO DE CENTRO DE 14 DE SEPTIEMBRE DE 2018

Asistentes

*D. Jesús Manuel García Díaz
(Director del Centro)*
D. Julio Prada Rodríguez (Coordinador Académico)
*D. Roberto Fernández López
(Coordinador de Extensión Universitaria)*
*Dña. Yolanda González Gómez
(Representante de alumnos/as)*
D. José Luís López Fernández (Coordinador tecnológico)
Dña. María José López Cid (Coordinadora de A Rúa)

*Dña. María Concepción Álvarez Gómez
(Coordinadora Sénior y Secretaria del Centro)*

En la sala de profesores del Centro Asociado de la UNED en Ourense, siendo las diecinueve treinta horas del día 14 de septiembre de 2018, se reúne el consejo de Centro conforme a la convocatoria que reglamentariamente se realizó al efecto para tratar los asuntos recogidos en el orden del día previsto. Asisten los miembros expresados al margen.

1. Lectura y aprobación, si procede, de acta anterior.

D. María Concepción Álvarez Gómez recuerda que el Acta del Consejo de Centro del 24 de noviembre fue remitida a todos los miembros por correo electrónico. No manifestando ninguno de los asistentes objeción alguna, se aprueba por unanimidad.

2. Informe del director.

El director da las gracias al anterior equipo directivo de la UNED, con su director Jesús de Juana y el secretario, Julio Prada, al frente, y a todos sus miembros, por todos los años de trabajo haciendo crecer el Centro. Añade que llega con mucha ilusión para trabajar por la UNED en la provincia y para los alumnos, que son la auténtica razón de ser de la UNED. Explica que el Consejo de Centro no pudo celebrarse antes porque el informe definitivo de la IGAE no llegó hasta finales del mes de julio.

En segundo lugar, agradece los servicios prestados a los tutores que dejan la UNED por jubilación y da la bienvenida a los que comienzan en el próximo curso. Da cuenta de que los exámenes de septiembre se desarrollaron con total normalidad, al igual que los del mes de junio.

Informa que el curso académico empezará el día 8 de octubre y el acto inaugural está fijado para el día 24 de octubre a las 19.30 horas, en el salón de Actos del Centro Cultural Marcos Valcárcel.

También da cuenta de que en el mes de abril se celebró en Pontevedra una reunión de directores del Campus y allí se puso de relieve el nuevo Plan Metodológico de Innovación de la UNED, que estuvo expuesto y del mismo modo fue retirado puesto que las circunstancias actuales de la UNED, con un rector provisional, no aconsejan su entrada en vigor. Comenta que en dicha reunión el vicerrector de Centros Asociados destacó la autonomía de la UNED y la homogeneización de la gestión, que, señaló, ha mejorado así como la imagen de esta Universidad. Se destacó la necesidad, y la conveniencia de potenciar la imagen de la UNED con el blog de centros. También aconsejó no abrir aulas universitarias alegremente y que hay que dar y seguir dando el mejor

servicio público del modo más igualitario a todos los estudiantes. Destacó igualmente que la UNED es la universidad más social y más presencial que existe. Se recordó lo triste que resulta cancelar actividades. Se habló de llegar a transmitir todas las tutorías en función de la capacidad tecnológica de cada centro. A este respecto informa que el mes que viene se volverá a celebrar otra reunión de directores del Campus NO, esta vez en Plasencia, en la que se tratarán aspectos importantes para la UNED

El director informa que la IGAE auditó las cuentas del Consorcio y que, como en años anteriores, han recibido un informe positivo en la medida en que se considera que, al margen de las habituales salvedades, expresan la imagen fiel del patrimonio y de la situación financiera del Centro Asociado a 31 de diciembre de 2017.

Añade que en el año académico que ha finalizado se celebraron 21 cursos de extensión universitaria en los que participaron 470 alumnos. Expone que es un dato importante por la acción que esta iniciativa supone en nuestra sociedad y que le gustaría que fuese a más incluyendo visitas guiadas, conferencias, etc.

En otro orden de cosas da cuenta de los convenios firmados desde su llegada al Centro: uno con el Ayuntamiento de Monterrei y dos con sendas empresas para prácticas de alumnos de Psicología. Asimismo dice que está en contacto con el Colegio de Periodistas de Galicia para diseñar varias acciones formativas.

Por otro lado informa que en el Centro se ha suprimido el servicio de reprografía. Explica que la razón está en que para cumplir con las exigencias de la IGAE sería necesario habilitar diferentes cajeros entre el PAS, por lo que no se harán fotocopias ni impresiones como tal servicio general. Los profesores tutores podrán continuar disponiendo de este servicio para la función tutorial exclusivamente.

Informa que se ha diseñado un Plan de comunicación y un protocolo para ejercitar esta importante labor en el ámbito externo. En este plan el objetivo principal es conseguir una comunicación que refuerce aún más la imagen corporativa de la UNED en la provincia de Ourense, que la dé a conocer con rigor y que, por medio de las diversas acciones, se decidan más ciudadanos a matricularse en la amplia oferta académica del Centro Asociado. Explica el diseño y las competencias del nuevo Departamento de Comunicación, así como los órganos y personas implicados en el mismo.

También informa que se reunió con el alcalde de A Rúa para intentar mejorar las deficiencias que presenta la sede del Aula Universitaria de Valdeorras, añadiendo que ya está preparada una memoria técnica a partir de la cual se estudiará cómo proceder a la subsanación de dichas deficiencias.

Por último, informa que está previsto que en el próximo mes de octubre se inicien las negociaciones para aprobar un nuevo convenio del PAS que incluirá la primera RPT de este Centro siguiendo las normas de la IGAE. Todos estos temas se llevarán a la próxima reunión del Pleno del Consorcio que tendrá lugar el martes 18 de septiembre.

Doña Yolanda González pregunta si a partir de este curso no se pueden hacer fotocopias, le responde el Director que como la IGAE no permite tener caja no se pueden cobrar, pero no hay problema en hacerles a los alumnos alguna fotocopia que precisen para el seguimiento de una tutoría.

Acto seguido interviene el coordinador académico, D. Julio Prada Rodríguez, quien manifiesta que el inicio del curso académico no va a traer consigo grandes novedades una vez que, como señalaba el director, el nuevo plan metodológico no fue aprobado el pasado mes de julio como inicialmente se preveía. Advierte, no obstante, que como resultado de los acuerdos tomados por los Directores del Campus Noroeste en el último Consejo de Campus, los tutores que impartan

docencia en el primer cuatrimestre los viernes por la tarde deberán señalar una fecha de recuperación de una tutoría para cumplir el mínimo de once acordadas en dicha reunión.

Está previsto que la semana del 17 de septiembre se lleve a cabo el procedimiento habitual de carga de asignaturas y tutores en Akademos del que se encarga Germán y una vez culminado este será posible generar las materias y horarios para su envío, como es habitual, acompañando a la carta de inicio de curso de la Dirección. Doña Yolanda González interviene para decir que hay que incentivar la presencialidad de los alumnos y para ello es necesario que los tutores resuelvan dudas en sus clases y en la medida de lo posible los motiven, entablándose un debate sobre el contenido de las tutorías y acordándose que, como en años anteriores, la carta remitida por la dirección a inicios de curso haga referencia a tales extremos.

El coordinador académico añade que, como resultado del informe de Clases Pasivas que subraya la incompatibilidad entre la percepción de una pensión y el ejercicio de la función tutorial varios profesores del Centro se han visto afectados, lo que unido a alguna baja voluntaria obligará la próxima semana a realizar una convocatoria interna de conformidad con el artículo 16 del estatuto del profesor tutor de la UNED que probablemente afectará a varias asignaturas de los grados de ADE, Ciencias Políticas, Sociología, Trabajo Social y a inglés del Curso de Acceso para A Rúa.

A continuación da cuenta del informe de la IGAE en el sentido de que el Centro Asociado tiene un elevado porcentaje de tutores sin venia, por lo que como parte del plan de acción previsto este curso académico 2018-2019 se someterá a la aprobación del próximo Pleno del Consorcio la salida a concurso diversas plazas del Grado de Psicología que ocupan cinco tutores y tutoras que actualmente no disponen de venia. En próximos cursos académicos deberá afrontarse la salida a concurso de otras plazas en diversos Grados para ir, en función de la capacidad de gestión del centro, adecuándonos poco a poco a los porcentajes establecidos por la normativa.

Finalmente, advierte al Consejo de Centro que uno de los puntos al que el informe de la IGAE no ha hecho referencia, pero que sí ha sido puesto sobre la mesa en otros Centros y que, por consiguiente, nos habrá de afectar a todos, es el de cómo se computan dentro de las 75 horas las distintas coordinaciones existentes, tanto las relativas al Centro (académica, extensión universitaria, tecnológica, senior, COIE...) como las que afectan a la coordinación de Másteres.

D. Roberto Fernández López, coordinador de Extensión Universitaria, da cuenta detallada de las actividades culturales y de Extensión Universitaria desarrolladas en el pasado curso y las ya previstas para el inicio del curso 2018-2019, dándose por enterado el Consejo de las mismas. Informa que un modo de potenciar la imagen de la UNED es también mediante la realización de conferencias. Muestra su agradecimiento al PAS Luis Gulín Iglesias porque es el auténtico dinamizador de todas estas actividades. Asimismo, trasmite al Consejo una petición de Doña Elisa Murádas Bravo solicitando la colaboración de otros miembros del PAS a la hora de abordar la gestión económica de todos los cursos, que supone una importante sobrecarga de trabajo en especial cuando es muy elevado el número de ponentes.

Doña Yolanda González pide la palabra para solicitar si sería posible realizar convenios con alguna institución, por ejemplo el SERGAS, que permita la convalidación automática de las horas por créditos para el alumnado de la UNED. Los miembros del consejo consideran muy oportuna y perfectamente viable dicha petición, comprometiéndose la dirección a intentar impulsar algunos convenios en tal sentido, además del que ya existe con la Universidad de Vigo.

El coordinador tecnológico, D. José Luis López Fernández, informa de la renovación que se hizo el curso pasado de los equipos para las tutorías del Centro de Ourense y de A Rúa, considerando que en estos momentos también el alumnado dispone de equipos actualizados tanto en Biblioteca como en los pasillos. Añade que, en el futuro, sería deseable contar con nuevos equipos para el Aula de Informática. Añade que, como otros años, se pondrá en contacto con los nuevos tutores para impartir el Curso de formación.

La coordinadora de A Rúa, Doña María José López Cid, informa que es preciso mejorar la imagen de la UNED en el Aula de Extensión y subsanar las deficiencias para intentar aumentar el número de alumnos. Para ello sería importante el apoyo de las administraciones locales en especial el ayuntamiento. Además, cree que sería importante mantener el máximo número posible de clases presenciales. Interviene en este sentido el Director para explicar que en el segundo cuatrimestre se realizarán unas charlas informativas de la UNED en Institutos y Ayuntamientos.

Dña. María Concepción Álvarez Gómez, coordinadora del programa Sénior de la UNED Senior informa que el pasado curso académico hubo 121 personas matriculadas con un total de 225 matrículas, (en el curso anterior fueron 131 personas con 201 matrículas y en el de inicio 132 personas con 218 matrículas). Añade que el curso se desarrolló con total normalidad, organizándose como acto final una excursión a Pazos de Arenteiro y corriendo la conferencia de clausura a cargo del profesor Jorge López Quiroga. Finalmente, destaca el alto grado de satisfacción del alumnado con el conjunto del programa, con una media de 8,42 puntos sobre un máximo de 10.

En cuanto a las previsiones para este curso académico, señala que hay ya 98 personas matriculadas con un total de 208 matrículas, cifras muy similares a años anteriores a estas alturas de matrícula. En cuanto a las materias de Cine e Historia Contemporánea I y II y Arte Moderno y Contemporáneo ya cubrieron las 35 plazas disponibles en el primer plazo de matrícula de los meses de junio-julio y para el resto estará abierto un segundo plazo hasta finales del mes de septiembre. Añade que está previsto iniciar las clases el 15 de octubre de 2018.

En el apartado de ruegos y preguntas pide la palabra Doña Yolanda González para mostrar su agradecimiento a la dirección por no haber incidencias durante los exámenes de septiembre en la zona del aparcamiento. En segundo lugar, solicita que la Lección inaugural del 24 de octubre la realice una alumna en vez de un alumno, para corregir la disparidad existente en los últimos años. Además solicita que cuando por circunstancias excepcionales las personas encargadas de biblioteca no asistan al trabajo en cualquiera de los turnos, otro PAS no asignado a biblioteca pueda atender el préstamo de libros.

Y no teniendo más asuntos que tratar, por orden del Sr. Director se levanta la sesión a las 20,45 horas del día señalado, de todo lo cual yo, como Secretaria, doy fe. En Ourense a 14 de septiembre de 20178.

Γ

El Director

La Secretaria

D. Jesús Manuel García Díaz

Dña. M. Concepción Álvarez Gómez

A handwritten signature in blue ink, appearing to read 'M. Concepción Álvarez Gómez', written over a horizontal line.